



D. ROSARIO ALBERTÍ Y MATARÓ

Viuda de D. Juan Albá

NATURAL DE LLORET DE MAR

Falleció en Barcelona el día 10 de Junio de 1903

(E. P. D.)

Sus afligidos hija Rosa Albalá, hijo político José Cabañas, hermanos Miguel, Juan (ausente), Raymunda y Cristina, hermano político José Artigas y Ramoneda, hermanas políticas María Garriga y Paula Albalá, sobrinos, sobrinos políticos (presentes y ausentes), primos y demás parientes, al recordar á Vdes. tan irreparable pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que para el eterno descanso del alma de la difunta se celebrarán, Dios mediante, el día 25 del presente mes, á las 9 y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Lloret de Mar.

Lloret de Mar, Junio de 1903

El Emmo. Sr. Cardenal, Obispo de Barcelona y el Ilmo. Sr. Obispo de Gerona, se han dignado conceder respectivamente á sus fieles diocesanos 100 y 40 dias de indulgencia por cada Comunión que reciban, Misa que oigan, parte de Rosario que apliquen en sufragio por el descanso del alma de la difunta.

CHAMPAGNE * BARON * DE * GRIMONT

Superior calidad

Exquisito bouquet

Unico depositario, D. JOSÉ NORAT

CORTO DE TALLA

Cuando un pueblo, nación ó estado, atraviesa una crisis, moral ó material ó ambas á la par, fija sus ojos en un estadista, legislador ó hacendista y se entrega en sus brazos. Después de una *debacle*, debe venir un restaurador y si por propio impulso no se presenta débese buscar aunque sea en tierra extranjera.

Después de los despilfarros de Colonne, Francia encontró al ginebrino Necker; después del desastre de Sedan encontró á un Thiers.

Nosotros hemos tenido nuestro desastre, caminamos á la bancarrota y hasta la fecha no se ha encontrado á un hacendista que salve nuestro crédito ni un ministro que sepa dictar leyes que nos desasnen.

Una esperanza nos hizo concebir el señor Villaverde; sus propósitos, su voluntad de hierro, su actividad incansable hacían presagiar que era nuestro hombre.

Poco ó nada hizo en el ministerio el actual presidente del Congreso, no porque sus conocimientos se lo vedaran sino porque haciendo asunto de preferencia la cuestión personal tuvo que salir del gabinete á los pocos momentos que entró, sin dejar huella ni señal de su enérgica mano.

Nombrose para substituirle á un señor muy formal y muy serio, pero que en cuestiones hacendísticas pertenecía á una escuela retrógrada, no en el sentido filosófico

que suele darse á esta palabra, sino en sentido financiero.

Su gestión en el ministerio ha sido completamente nula. Queriendo remedar á su antecesor se ha complacido en confeccionar unos presupuestos que han ganado mucho en extensión pero que han perdido más en calidad.

El mismo señor Villaverde ha comprendido la incapacidad del señor Rodriguez San Pedro y se ha visto obligado á presentar á las Cortes una proposición de ley relativa á la circulación fiduciaria y al saneamiento de la moneda.

Nunca se habia registrado el caso en la historia política de que un presidente de Cámara tuviera que enmendar los yerros de un ministro de Hacienda, pero tal vez tampoco se habia dado el caso nunca de que un consejero de la Corona estuviera revestido de una inteligencia tan negativa.

El señor Rodriguez San Pedro es corto de talla, se le debe por tanto licenciar.

PROVINCIALES MUNICIPALES

Débese la duplicidad de título de estas líneas al deseo de que nuestros lectores conozcan un asunto que si bien interesa directamente solo á nuestra ciudad, ha debido intervenir en el mismo la Diputación provincial, y es asunto del que no nos hemos ocupado con mayor antelación por exigir el espacio de estas columnas originales de preferente atención y actualidad.

Más este retraso no ha de ser causa de que echemos al olvido y guardemos en silencio la conducta anómala que ha obser-

vado uno de los representantes de Gerona en la corporación provincial.

No há muchos dias, ocupándonos del proyectado derribo de las casas que cierran el paso á la continuación de la Rambla de Alvarez, dirigiamos merecidas y justas loanzas al alcalde de esta ciudad y concejales que le han secundado en llevar á la realidad este proyecto, haciéndolo como entonces digimos, por dos razones: la primera, por la energía y decisión del señor Catalá en efectuar un proyecto acariciado por muchos alcaldes, y la segunda, por la indisputable importancia que para la higiene y visualidad de Gerona representa esta mejora.

Más no todos los que tienen sagrada obligación de velar por los intereses de nuestra ciudad, tienen también la suficiente fuerza de voluntad para desprenderse de ciertos egoismos mal entendidos y así como nosotros aplaudimos y apoyamos toda obra que redunde en beneficio de Gerona, efectúese esta, donde sea, hay quien no admitiendo ese espíritu amplio, apoya ó ataca las mejoras según donde y lugar en que se efectúan.

Para realizar el derribo de las casas de la calle del Peso de la Paja, precisaba, como es natural, indemnizar debidamente á sus propietarios y no contando el Ayuntamiento con recursos directos suficientes á este objeto, hubo de pensar en arbitrarlos indirectamente, á cuyo efecto proyectó un empréstito para cuya realización precisa autorización del ministerio, previo informe del Cuerpo provincial. Este lo emitió favorable en todos sentidos, firmando el informe los señores don Francisco Carbó, don Buenaventura Carreras y don José Begudá, votando en contra solamente el diputado regionalista por el distrito de Gerona DON IGNACIO PRIM.

El motivo en que fundó su voto el señor Prim no puede ser más trivial, ni puede demostrar con mayor claridad que su ánimo al oponerse al proyectado empréstito obedecía á mezquinos propósitos que debe desechar siempre todo representante de la provincia, y con mayor razón el que lo es de Gerona.

A juicio del señor Prim, la obra á que

LA ADMINISTRACIÓN DE COCHES

DE

Boix y Salvadó

situada en la calle del Progreso, 11 y Plaza de S. Francisco, 15, se ha trasladado á la Plaza de San Francisco, 6, bajos, (ex-talleres de LA LUCHA) donde se reciben toda clase de encargos para el completo servicio de coches, carruajes á la llegada de los trenes, encargos, etc., etc.

se destina el proyectado empréstito, no tiene la importancia necesaria para tener que acudir á un empréstito.

Indudablemente no medito bien el citado diputado, las frases con que apoyó su voto en contra del empréstito, pues de haberlo hecho, es seguro que su claro criterio le hubiera patentizado la desairada situación en que se colocaba ante los electores de Gerona. Pregunté á todos los gerundenses si consideran ó no de importancia la proyectada mejora, preguntelo el señor Prim y se convencerá de que al defenderla nosotros, lo hacemos bien desinteresadamente y pensando solo en el bien de nuestra ciudad.

El mismo colega regionalista enemigo declarado de cuantas mejoras se hagan en ciertas partes de la ciudad, apoya indudablemente sin darse cuenta de ello, la realización del proyecto, pues en su número del domingo último, hace eco muy justamente, de lo insuficiente que resulta para la creciente importancia de nuestros mercados el actual sitio destinado á ellos y aboga porque se amplie la instalación de bancos del mercado, ampliación que se obtendrá indudablemente el día que sean derribadas las casas de la calle del Peso de la Paja, á pesar de que el señor Prim se oponga á ello y considere sin importancia la mejora.

QUESTIONES OBRERAS

Como anunciamos ayer en nuestra sección de *Ultima hora*, ha quedado terminado el conflicto de panaderos en esta ciudad. Los obreros acudieron á sus respectivas faenas, sin que se tuviera que registrar incidente alguno.

De esta huelga ya solucionada se ocupó en el Congreso el obrero diputado por Barcelona señor Anglés. Su discurso ha producido muy buen efecto y la prensa sin distinción de matices lo aplaude.

Comentando *La Epoca* este discurso, dice entre otras cosas.

«Mas efecto han producido hoy sus palabras sin afeites, sin formas retóricas, sin casi oratoria y apeando el tratamiento á los representantes del país, pero inspiradas en los más nobles sentimientos de amor á los obreros, sus hermanos, que los más duros apóstrofes de algunos de sus compañeros de minoría, y es que el diputado obrero habla el lenguaje de la verdad y éste es siempre elocuente».

—El lunes se reunieron, como ya dimos cuenta, en San Feliu de Guixols los patronos, formulando unas bases que se remitieron á la asociación obrera.

Esta ayer debió reunirse y acordar la contestación que se debe dar á los ofrecimientos que se les hacen.

El asunto está en vías de solución.

De celebrar es.

—Nada nuevo puede indicarse de la huelga de los *peladors* de alcornoques de Masanet de la Selva y pueblos comarcanos.

Los obreros huelguistas piden dos reales de aumento en el jornal diario.

Ignórase la contestación que darán los propietarios, aunque se cree que se accederá á las pretensiones de los braceros.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

NOTICIAS

Hoy celebran su fiesta onomástica entre otras distinguidas personas, el Gobernador civil de la provincia D. Juan Tejón y Marín, y el concejal de nuestro Ayuntamiento don Juan Boxa y Bagué.

Reciban ambos nuestra sincera felicitación.

Para ocupar la vacante que por fallecimiento de D. Narciso Jubany existe en la ayudantía del arquitecto provincial, ha sido nombrado con carácter de interino, nuestro amigo D. José Fraga Mató.

Por el Gobierno civil de esta provincia, dictáronse ayer las siguientes providencias administrativas:

Remitir á informe de la Comisión provincial las cuentas presentadas por el Ayuntamiento de San Andrés del Terri, correspondientes á los años de 1899-900 y 1900.

Manifiestar á la superioridad la imposibilidad material de rendir las cuentas del Ayuntamiento de Bolvir, de los años 1866-67 y 1867-68.

Abrobar el reparto de arbritrios extraordinarios instruido por el Ayuntamiento de Mayá para cubrir el déficit de su presupuesto.

A los ingenieros jefes de los servicios agronómicos de las provincias marítimas y fronterizas se les ha pedido con urgencia varios datos relacionados con la importación y exportación de ganado para tenerlos presente al redactar la ley de Policía sanitaria de animales domésticos, encaminada, en primer término, á evitar la importación y exportación de los ganados atacados de enfermedades contagiosas.

Ayer tarde llegó á esta ciudad un convoy formado por cuatro carros en el que se transportó el material de la compañía del Regimiento de San Quintín que se hallaba destinada en Olot.

El convoy era custodiado por una sección de tropa al mando de un oficial.

Mas tarde llegó la compañía expresada.

Precedentes de Francia, de donde han sido expulsados, llegaron anteayer á Pontós diez religiosos pertenecientes á la asociación de Hermanos Maristas que se han instalado en dicho pueblo.

Con los llegados anteayer son 21 los religiosos que existen en Pontós.

Han sido denunciados al Juzgado de Santa Coloma de Farnés los vecinos de dicha villa José Vilavella y Antonio Colomer que fueron sorprendidos cazando sin licencia, en la propiedad de D. Juan Corominas.

Velando por la moralidad pública, el alcalde de Olot, ha expulsado de aquella villa, á una prójima llamada Adela Sans, que instalada en una taberna de la calle de Santa Pau, se dedicaba á la prostitución y daba continuados escándalos.

Con objeto de atender al restablecimiento de su salud el Ayuntamiento de Besalú acordó conceder dos meses de licencia al alcalde de dicha villa D. Ignacio Busquets y Petit.

Ayer á las nueve de la noche reunieron en el despacho de la alcaldía, bajo la presidencia del alcalde Sr. Catalá, la Junta de patronage que entiende en los trabajos de organización del festival artístico que el próximo domingo á las cuatro de la tarde debe celebrar en esta ciudad la popular federación de Coros de Clavé.

El recibimiento que Gerona se propone tributar á las masas corales será del todo entusiasta.

Mañana se celebrarán en la parroquial iglesia de Lloret de Mar solemnes funerales para el eterno descanso del alma de la señora D.ª Rosario Albertí y Mataró viuda de don Juan Albó, fallecida en Barcelona el día 10 del actual.

Conocidas las simpatías que en aquella villa cuenta nuestro amigo D. José Cabañas, hijo político de la finada, puede asegurarse que el acto constituirá una manifestación de duelo.

Reiteramos á nuestro amigo, á su distinguida esposa y demás familia, la expresión de nuestro sincero y sentido pésame.

Durante la noche de ayer, varios coros recorrieron las calles de nuestra ciudad, obsequiando con serenatas á las Juanas y á los Juanes.

Entre los obsequiados, lo fué notablemente el Gobernador civil señor Tejón.

En la estación de Arenys de Mar, fué detenido ayer un niño de cuatro años de edad que descendió del tren número 120, sin ir acompañado de persona alguna.

Interrogado por el jefe de estación, manifestó únicamente llamarse Ramón Suarez Mariano

Las alumnas del colegio de Nuestra Señora del Pilar, que dirige la profesora doña Estrella Noguera, han enviado al señor Gobernador civil de la provincia un trabajo caligráfico encerrado en lujoso marco, en cuyo centro se lee una entusiasta manifestación de gratitud hácia el señor Tejón y Marín, por el interés que viene demostrando en pró de la enseñanza. A la vez se le ha dirigido atenta invitación para visitar el colegio y presidir los exámenes que en él han de celebrarse, á cuyo acto ha prometido el gobernador su concurrencia.

En virtud del robo cometido en una relojería de Santa Coloma de Farnés, propiedad del señor Corominas, la Guardia civil ha practicado diferentes registros domiciliarios sin resultado alguno, comunicando al Juzgado sus sospechas de que el robo sea ficticio, ya que concurren en él circunstancias tan anómalas, que hacen sospechar de la concisión de aquel delito.

De estos indicios y sospechas, ha dado la Guardia civil el oportuno parte al gobernador de la provincia.

Por exceso de original, aplazamos para el próximo número la publicación de una

correspondencia que hemos recibido de nuestro activo corresponsal en Palamós.

Ayer mañana visitó al Gobernador civil de la provincia, una comisión de propietarios de Hostalrich, acompañados del diputado provincial don Francisco Carbó.

Mañana emprenderá su marcha el Regimiento Infantería de Asia con dirección á Figueras, relevando al de San Quintín, que debe guarnecer esta plaza.

Ayer empezaron los preparativos de marcha.

En el acreditado colmado «Sabatés», hemos tenido la ocasión de admirar un elegante *portier* confeccionado con cañas y abalorios.

Es un trabajo que acredita al fabricante, representado en esta plaza por don Gerónimo Mas.

Resultó muy animada la fiesta que con motivo de la verbena de San Juan celebróse ayer por la noche en el teatro «Jardines de Novedades».

Por rutina ya no acuden nuestros concejales á las sesiones de primera convocatoria. Por no perder la costumbre ayer tampoco pudo celebrarla nuestro Ayuntamiento por falta de número.

Mañana se celebrará de segunda.

El arquitecto provincial ha informado favorablemente el proyecto de prolongación de la alcantarilla general que recoge las aguas fluviales en Port-Bou.

Ha tomado nuevamente posesión de la alcaldía de Tossa por haber terminado la licencia que se le concedió, nuestro amigo don Pedro Torrellas.

Siguiendo las órdenes dictadas por el Gobernador civil, el alcalde de Llagostera ha ordenado el inmediato cierre de una casa de mancebía que se había instalado en aquella villa.

La comisión de Excursiones de la Exposición Real Internacional de Atenas, después de activas gestiones, ha logrado combinar, durante la estancia de los excursionistas en el Asia Menor, una visita especial á las famosas ruinas de Balbek, la antigua Heliópolis, una de las más grandes maravillas arquitectónicas de la antigüedad, no indicada en el itinerario publicado.

Para esta visita, las compañías de los ferrocarriles de Beyrouth-Damasco y Balbek, accediendo á los deseos de la Comisión, han ofrecido formar trenes especiales, con objeto de que los excursionistas verifiquen los recorridos con toda comodidad.

Mañana por la mañana debe celebrarse en nuestra Audiencia provincial un juicio oral para ver la causa procedente de este juzgado incoada contra Mercedes Giral Domenech, acusada de resistencia á los agentes de la autoridad.

Está encargado de la defensa el joven abogado señor Peya.

La recaudación obtenida por tabacos durante el mes de Mayo último asciende á 15.998.735'97 pesetas, de cuya cantidad corresponde á Madrid 1.324.999'95.

Comparada la mencionada recaudación con la obtenida en igual mes del año anterior, resulta que ha experimentado dicha renta una baja líquida de 9.076,43 pesetas.

Se ha dispuesto quede sin efecto la Real orden que declaró reglamentario el uso del uniforme de rayadillo para verano por parte de los generales, jefes y oficiales.

La tropa podrá usar, á juicio de los capitanes generales, durante la estación del calor el traje de faena reglamentario ó el de rayadillo, si lo tuviesen, para montar la guardia de prevención y para instrucción doctrinal fuera de los cuarteles. La sección de ciclistas de la Guardia civil seguirá usando el uniforme de verano que se le señaló, y los carabineros la guerrera de rayadillo para el servicio peculiar de su instituto.

La antigüedad de «La Neotafía» Cort-

Real 18, que ha sido el primer establecimiento que ha organizado los servicios funebres con toda la amplitud necesaria es una garantía de las ventajas que ofrece al público.

Instalaciones completas de para rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

Las familias que agobiadas por el dolor de la pérdida de uno de sus individuos, quieran evitarse las molestias consiguiendo á la organización del entierro y funerales acudan á «La Funeraria» plaza del Mercadal, núm. 9.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construye toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»
Agitación obrera

Barcelona 23, á las 2'40.

El conflicto obrero se agrava. Esta mañana se han redoblado las precauciones de ayer. Por el centro de la Rambla, donde se forman muchos grupos de obreros, pasean parejas de la Guardia civil.

En la actualidad están en huelga los ladrilleros, canteros, picapedreros, zapateros, sombrereros, cargadores y descargadores de carbón y carreteros del muelle, constructores de muebles de Viena, albañiles, constructores de cajas de embalaje, descargadores de mercancías de los muelles y estaciones y los lancheros, además de otras huelgas parciales. El número de huelguistas, puede calcularse en unos 40 mil. Grupos de éstos pasean por la Rambla, con las herramientas del trabajo en la mano.

—Los fundidores de bronce se han declarado en huelga esta mañana, como prueba de solidaridad de algunos compañeros que están en huelga forzosa.

—Los empleados de tranvías presentaron ayer la demanda de aumento de salario y mejora de condiciones de trabajo. Han dado 48 horas de plazo antes de ir á la huelga. Los gerentes han visitado al gobernador, manifestándole éste que lo comunicaran á las respectivas empresas que residen en el extranjero. Harán los posibles para que accedan, evitando el paro de tranvías.

—Han sido detenidos algunos carreteros huelguistas, acusados de ejercer coacción.

En la Barceloneta y en Sans, grupos de huelguistas han agredido á dos carreteros esquirols, hiriéndoles.

—Celebrose anoche el mitin de la federación de transportes marítimos y terrestres. Gentío. Agitación. Numerosa policía y civiles. Discursos radicalísimos. Entre grandes aplausos y por aclamación, acordóse para hoy la huelga hasta conseguir la reconstitución del Centro de carreteros disuelto á raíz del atentado de la calle de Cambios Viejos; desaparición del Montepío de San Juan, favorable á los patronos, y admisión de los obreros despedidos desde la última huelga. Cumpliendo lo acordado, hoy han dejado de acudir al trabajo.

—Los albañiles han publicado una alocución, contestando á la de los patronos que les atacaban.

Rebaten los cargos de éstos, rechazan las bases propuestas y contestando á los insultos de los patronos, les dicen: «el ladrón cree que todos son de su condición.»

Los albañiles celebrarán mañana un mitin en la Fraternidad Republicana.

—También se han reunido los vendedores de periódicos, acordando gestionar cerca de las empresas varias mejoras.

—Esta mañana los constructores de ca-

jas de embalaje en huelga, han celebrado una reunión, acordando persistir en ella.

—Ha quedado terminada la huelga de panaderos, aceptando los patronos y firmando ante el gobernador la concesión del descanso dominical.

—Hoy está paralizado el tráfico en los muelles y estaciones.

En los primeros se trabaja solamente en la descarga de 5 vapores, con escaso número de personal.

Corren algunos carros pequeños, guiados por sus dueños.

—Frente á la estación de Francia han sido detenidos dos huelguistas acusados de ejercer coacción.

—A las 9 el Gobernador ha celebrado una larga conferencia con el ministro.

La guardia civil de caballería tiene tomadas todas las avenidas de la población, mientras que parejas de infantería patrullan por el interior de la capital.

El coronel y teniente coronel de este instituto han celebrado una larga conferencia con el Gobernador, cambiando impresiones acerca del actual estado de cosas.

Ambas autoridades han convenido en que la situación es gravísima y que se camina á pasos de gigante á la huelga general.

En el muelle de carbón han empezado el trabajo unos 500 esquirols y 100 carros, pero á la hora del almuerzo la mayoría de los carrateros han abandonado el servicio, haciendo causa común con los huelguistas.

En la actualidad hay en el muelle 26 barcos con carbón.

—La policía formando cordón en la entrada de este muelle, impide la entrada á los huelguistas.

—Se han generalizado las huelgas de sombrereros y albañiles.

Acusados de colocar petardos en los rails del tranvía de San Andrés, la guardia civil ha detenido á siete obreros albañiles.

Estos protestan de semejante acusación, diciendo que han sido detenidos injustamente.

—En las Rondas la guardia civil ha disuelto algunos grupos de obreros, haciendo varias detenciones.

La agitación que se nota en estas barriadas es tremenda.

Los obreros que no inspiran confianza á los encargados del orden, son registrados en medio de la calle, originándose con esto grandes protestas.

En la calle del Conde del Asalto la benemérita ha detenido á tres obreros zapateros acusados de ejercer coacción.

—En las canteras de Montjuich el número de obreros que ha trabajado ha sido menor que en los días anteriores.

Los patronos se han negado á que fuesen los carros, por temor á algun contratiempo.

La policía ha disuelto los grupos de huelguistas que había por aquellos lugares. La salida de los tranvías se verificó pro-

tegida por la guardia civil de caballería que continúa vigilando las cocheras.

—A última hora se han redoblado las precauciones.

Témese que ocurran desórdenes en la corrida de toros de esta noche.

Las autoridades tomarán toda clase de precauciones, para reprimir todo tumulto.

Los cables de la luz eléctrica estarán custodiados por la guardia civil, para evitar que sean cortados.

A bordo del vapor *Maria Cristina* ha marchado hoy á Génova, el anarquista italiano Carminati, el cual hacía 40 días que se hallaba detenido en esta cárcel.

El traslado al buque se ha hecho con grandísimas precauciones.

—En la Ronda de San Antonio los huelguistas han volcado un carro de carbón. El conductor, obrero esquirol, ha sufrido algunas heridas.—*Reig.*

El Rey en Cartajena

Madrid 28, á las 4.

Se ha recibido un telegrama de Cartajena, diciendo que á la hora anunciada, ha llegado á aquella población Alfonso XIII y demás personas que le acompañan en el viaje.

Las calles y plazas en su mayoría, están engalanadas lo mismo que los muelles.

El rey fué recibido por las autoridades y muchos curiosos.

Las precauciones que se habían tomado eran exageradas.

Hay mucho entusiasmo.

Batalla campal

Dos muertos y 18 heridos

De Granada comunican que en el vecino pueblo de Daza, se ha desarrollado una sangrienta batalla, de la cual han resultado dos muertos, 7 heridos graves y 11 leves.

La población está consternada, ignorándose hasta la fecha los móviles que pudieron originar drama tan sangriento.

La Guardia civil intervino en el asunto, deteniendo algunos de los contendientes y logrando calmar los ánimos.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, empezando á instruir las primeras diligencias.

Se dice que entre ambos bandos se cruzaron más de 50 disparos.

Los muertos y heridos lo son de tiros y cuchilladas.

La batalla fué promovida por dos familias, entre las que mediaban antiguos resentimientos.

Las huelgas de Andalucía

En el ministerio de la Gobernación á cuyo punto he acudido para informes del estado de las huelgas en Andalucía, han dicho que no se habían recibido nuevos despachos.

Lo único que se sabía, era que los soldados siguen sustituyendo en sus faenas á los panaderos, lo cual implica el que entre los obreros se note mayor efervescencia.

Se temen desórdenes.

Nuevo presidente

Paris.—Según telegrafían de Santo Domingo, en las últimas elecciones, verificadas en aquella población ha sido elegido presidente el señor Gil y vicepresidente de la misma el señor Descamps.

Presupuestos de Hacienda

Paris.—Telegrafían de Buenos-Aires que el nuevo ministro de Hacienda ha anunciado su propósito de presentar al parlamento el presupuesto del año próximo, sin introducir ningun aumento en los gastos y suprimiendo en cambio todos los que sean inútiles.—*Reig.*

CRÓNICA PARLAMENTARIA. Congreso

Madrid 23, á las 6 tarde.

A las 3:15 de la tarde declara abierta la sesión el presidente señor Villaverde.

Se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

En el banco azul el ministro de la Gobernación.

Juran el cargo los señores Montilla, Limous y Merino.

Los señores Morella, Arias Miranda, Lombardero y otros, formulan ruegos y preguntas de escaso interés.

El señor Lerroux formula una protesta en nombre de los republicanos de Vinaroz, contra la pretensión de procesar á la minoría republicana de aquel Ayuntamiento en méritos de un expediente municipal.

Agrega que en otros pueblos de aquella comarca ocurre lo mismo por cuestiones de caciquismo.

Pide el expediente antes de dictarse el auto de procesamiento contra aquellos concejales.

Se ocupó luego el Sr. Lerroux de las coacciones que se cometen contra los empleados de la compañía de ferrocarriles de la red catalana, manifestando que se les obliga á firmar una hoja en méritos de la cual al ser despedidos, nada pueden reclamar.

Entiende que esto constituye una coacción por parte de la empresa que debe ser castigada.

Trata despues el señor Lerroux de la cárcel de Barcelona describiendo lo inmundado de dicho edificio en cuyas dependencias se hallan muchos obreros, sin causa justificada.

Pide que en todos los establecimientos penales de España se establezcan dependencias especiales para los obreros detenidos por cuestiones surgidas entre el capital y el trabajo.

Agrega que estos departamentos podrían ser analogos á los que se destinan á los presos políticos.

El ministro de la Gobernación contesta al señor Lerroux que trasladará el ruego al Gobierno.

Se entra en la orden del día.

Se aprueba un dictamen de la comisión de presupuestos concediendo exención de derechos arancelarios á los materiales que se introduzcan en España para la construcción del monumento que los alemanes proyectan construir en Málaga á la memoria de los marinos de aquella nación que sucumbieron á bordo de la fragata de guerra «Gnússea».

El ministro de Marina da lectura al proyecto referente á Granjas experimentales y á los relativos á concesiones de ferrocarriles secundarios.

El señor Necedal manifiesta que aplaza hasta mañana el debate referente á la cuestión Blasco Soriano.

Se levanta la sesión á las 4 y media.

Senado

A las 3 y 25 abre la sesión el general Azcárraga.

Poca concurrencia en escaños y tribunas.

Leida y aprobada el acta de la anterior se da cuenta del despacho ordinario.

El marqués de Perijáa, pide se reparta á los senadores un extracto impreso de los presupuestos así como se haga lo propio con los demas proyectos de ley al objeto de que los individuos de la alta Cámara puedan estudiarlas.

Pide que se haga lo propio con el proyecto de reformas militares por ser de gran interés su discusión.

El duque de La Roca pide que se derogue la ley de 1895 sobre el retiro de los sargentos.

El ministro de Hacienda le contesta que no es posible mientras no se publique una ley que sustituya á aquella.

Agrega que en la ley sobre empleados se trata de este asunto.

Rectifican ambos interviniendo el marqués de Perijáa para alusiones promoviendo un pequeño incidente.

Continúa la sesión.

El descanso dominical

Los diputados republicanos señores Anglés y Junoy han visitado al ministro de la Gobernación para pedirle que el descanso dominical se haga extensivo á los cajistas y á los obreros de las empresas periodísticas.

El señor Maura les ha manifestado que dentro de su proyecto entra la petición formulada.—*Reig.*

SANTO DE HOY

La Natividad de San Juan Bautista

ESPECTACULOS

TEATRO JARDINES DE NOVEDADES

Compañía de zarzuela

Funciones para hoy 24 del actual

TARDE.—La zarzuela en tres actos.

La tempestad

A las 3 y media.

NOCHE.—La zarzuela en tres actos

El salto del pasiego

A las 9 en punto.

Imp. de LA LUCHA, calle del Pavo, 6, bajos.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (64)

Por una mujer

Sin dar en absoluto la razón al guarda-bosque, que se había manifestado excesivamente arrebatado en su disputa con Marchand, los que de ordinario formaban la sociedad de Santiago Bertrand habían censurado al tabernero por su respuesta poco cortés, mucho más al dirigirse al guarda principal, que al fin y al cabo, era relativamente todo un personaje en Vienneuil.

Así pues, no le costó ningun trabajo hacerles partícipes de su animosidad y decidirles á volver á casa de Catalina para no abandonarla ya mas en lo sucesivo.

—Yá veis, mi buena señora Palut, como cumplo mi promesa—dijo a la

viuda al entrar;—aquí estamos todos.

—Sed bienvenidos, señores,—contestó ella, en tanto que Juana se aproximaba con solicitud para ponerse á las órdenes de los recién llegados.

—Buenas noches, señorita,—añadió Santiago, dirigiéndose á ella y alargándole la mano, que Juana tomó sonriendo.

Entonces Santiago Bertrand, sin soltar la mano de Juana, se volvió hacia sus compañeros y les dijo designando á la jóven con la mano libre:

—Amigos míos, tengo el honor de presentaros á Mad. Bilain.

Ninguno de los concurrentes estaba preparado a esta sorpresa y acogieron la noticia como una broma del guarda-bosque.

¡Ah! ¡ah! ¡que cosas tiene este Bertrand!

—Os aseguro que no me chanco, ni mucho ménos,—replicó Santiago.

—Es la verdad—añadió Juana;—

pero el señor Bertrand es algo indiscreto.

—¿No me habeis confesado vos misma que era cosa completamente resuelto y que no admitia discusion?

—Convengo en ello; pero en los momentos en que acaba de morir el M. Bilain que aun no ha sido enterrado, no debisteis decir nada de nuestros proyectos.

—¡Bah! cuarenta y ocho horas más ó ménos importan poco en este caso, ¿no es verdad, señora Catalina?

—¡Oh!—contestó la viuda,—en el punto á que han llegado las cosas, creo que no debemos hacer de esto un misterio; lo que no comprendo es el objeto con que el señor Bertrand ha anunciado tan anticipadamente á estos señores un suceso que debe interesarles muy poco.

—En eso os equivocais, mi señora Catalina, porque como hemos vuelto á esta casa para no abandonarla ya, no estaba de mas anunciarles que el esta-

blecimiento de la Estrella, que carece de amo, ha encontrado uno, y que este es Tomás Bilain...

Y dicho esto, añadió que tomaría de buena gana una taza de buen café, si no hay inconveniente en ello.

—Sereis servido al momento.

Los demás fueron igualmente pidiendo lo que querian tomar y se sentaron con Santiago Bertrand alrededor de su mesa acostumbrada en tanto que las dos mujeres se apresuraban á servirles.

Para celebrar la vuelta de los parientes cuya ausencia había tan vivamente lamentado, no halló nada mejor Catalina que traerles una baraja nueva cuando el guarda-bosque pidió cartas para jugar al piquet.

—¡Perfectamente!—esclamó Bertrand.—Acabais de dar, sin saberlo, una buena lección á ese imbécil de Marchand. Viva la Estrella, señora Catalina, donde se está mejor que en ninguna otra parte.

ANUNCIO IMPORTANTE

El reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado, se complace en participar al público que el **sábado próximo, día 27 del actual, estará en Gerona**, en la Fonia de Italianos, donde podrán consultarle todos los herniados y deformados que lo deseen.

HERNIAS (trencaduras)

Se curan radicalmente y en poco tiempo con los nuevos bragueros Cuadruple y Triple Regulador Torrent, considerados como los mejores del mundo; Recomendados con entusiasmo por los más ilustres médicos: no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase.

Sean pues los herniados que si no se curan con tan notables bragueros, no se curarán con ningún otro y que nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer mejores garantías que la reputada casa **TORRENT**.

LA LIBERIA

Sociedad mutua de seguros contra accidentes personales del trabajo

Barbará, 14, principal.—Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos a sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginables.

La asociación de **Seguros mutuos** autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la **mutualidad**, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegados en todas las provincias.

En la de Gerona, **D. Gerónimo Mas**, calle den Vern.

Sociedad gral. de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1903

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldra de Barcelona el 21 de Junio, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

LINEA DEL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldra de Barcelona el día 11 de Junio para Santos, Montevideo y Buenos-Aires, el grandioso y acreditado vapor francés:

ITALIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Dr. NICOLA CASILE
Inventor de los renombrados medicamentos Casile.
Diputación, 435, Barcelona.

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la **tisis** en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sufocación) expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las **Perlas Casile**, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir **no más tisis**. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios, hemos podido encontrar los renombrados **CONFITES CASILE**, que asociados á las **Perlas** combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de larga experiencia compusimos el **Bálsamo Casile**, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son *atonia* (debilidad del estómago), *digestiones laboriosas ó difíciles*, *pirosis ó acedias*, *inapetencia*, *gastralgias*, *dilatación*, *catarros*, *laringitis*, *hipercioridia* y toda clase de *dispepsias*, haciendo desaparecer al momento los *vómitos*, *ceadores* y *pesadez*, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12 y á las consultas que se le hacen por escrito con esta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas. Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M.^a Perez, Abeuradors, 2 y 4, Francois de A. Roca, Cort-Real, 4 y Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, 26.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16 de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacifico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y Le Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, **D. JUAN BOXA**.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos. Piernas artificiales con movimiento libre en la rodilla y pié, lo cual permite andar libremente sin que se note la falta de miembro amputado, cuyo invento es verdaderamente notable: brazos y manos con todas sus articulaciones, curación radical de las desviaciones internas y externas de las piernas y piés, columna vertebral, pecho, espalda, cadera y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Aparatos especiales para corregir y evitar los descensos abdominales y de la matriz. Fajas ventrales para reducir el vientre y embellecer el cuerpo, etc., etc.

NOTAS. Está plenamente demostrado que los aparatos que la casa Torrent construye exclusivos para dicho caso concreto, son los mejores que existen. El inmenso crédito de que gozan, son firme garantía de sus buenos resultados.

Téngase presente que únicamente el **sábado día 27** permanecerá en Gerona; los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su despacho de Barcelona.

Consúltese siempre para todos los casos a la reputada **CASA TORRENT, Unión, 13, Barcelona**, la cual contestará inmediatamente todas las consultas que se hagan.



La calvicie ha sido por fin vencida!

POR EL

DOCTOR V. STAKANOWITZ

CON EL USO DE

LA LOCIÓN CAPILAR ANTISEPTICA

NACIMIENTO, CURSO Y CURACIÓN DE LA CALVICIE

Encontrándose el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis fijándose entonces en ella por hallarse ésta impregnada del *sebum*, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera según encuentre mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma, así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se detienen mucho tiempo, mientras que en el cabello y aun en la barba la estancia del microbio es más duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura le favorece. Penetrando en el orificio pilor y por el mismo en las *glándulas sebáceas* se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y atraído por el *sebum* invade el folículo, la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Produce así una inflamación de las *glándulas sebáceas* las cuales vertiendo en abundancia su líquido infecta toda la superficie de cuerecillo, b. cao

El *sebum* *vacillus*, además de ser el causante unico de la calvicie senil, le encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabellos ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caídas, llega á un estado estacionario convertido en un vello finísimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vellos como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo espuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Antiséptica pues es indiscutible que con su uso desaparece toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Dépósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, R. mbia.—Perfumería de José Bone, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, R. mbia y Piateria.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL **Dr. FERRER**, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

DENTIFRICINA FERRER

Cura todas las enfermedades que sufren los niños á causa de su primera dentición. El nombre que ha adquirido este producto, es la mejor prueba de su eficacia.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL **Dr. Perez Xifra**

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.^{ia} BARCELONA

EL ÁGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños.

SECCIÓN DE MÉDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosea la dentadura

Emblanquece y dá brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra